Cuba: A cerrar filas ante avance de neofascismo, llaman intelectuales



Foto: Prensa Latina

La Habana, 23 feb (RHC) El imperativo de cerrar filas contra el avance del fascismo fue un reclamo ratificado por la Red de Intelectuales en Defensa de la Humanidad, con exponentes como los brasileños Frei Betto y Beto Almeida, reunidos en Cuba.

La 32 Feria Internacional del Libro de La Habana, en la sala Nicolás Guillén de La Cabaña, propició la ocasión este jueves para debatir desafíos y oportunidades de dicha Red en el mundo actual, en un panel en el que también participaron los relevantes pensadores cubanos Abel Prieto y Fernando Rojas.

Por qué avanza el fascismo actualmente, qué pasos sigue, cómo eslabonar una estrategia desde la izquierda y las personas de bien para contrarrestarlo, fueron preguntas con numerosas respuestas durante el conversatorio.

Beto Almeida recordó que el líder revolucionario Fidel Castro años atrás advirtió sobre el regreso del fascismo (con otro ropaje) en supuesta defensa de la democracia.

Al respecto, el intelectual brasileño agregó que esta llamada democracia capitalista tiene un alto grado anticultural y antisocial que en nada beneficia a los pueblos. De hecho citó como ejemplo el gobierno del expresidente Jair Bolsonaro en Brasil y el trabajo de apoyo que realizaron en la etapa los grandes medios de comunicación.

Dijo que ante este avance neofascista se debe retomar el arsenal de ideas que ya tiene la Humanidad para derrotar a este tipo de tendencias que solo dañan a las grandes mayorías.



Foto: Prensa Latina

En el razonamiento de Almeida está la enseñanza de que los mensajes deslizados en las estrategias de los neofascistas siembran la idea de que la solidaridad debe descartarse, para que solo prime el individualismo y la falta de civilización.

Subrayó que quienes quieren un mundo mejor deben unirse más y profesionalizar a ciudadanos portadores de mensajes civilizatorios, de cultura, valores y de soberanía para los pueblos.

Como desafío pendiente que enfrenta la Red de Intelectuales en Defensa de la Humanidad, mencionó el pensador brasileño que sigue habiendo una no discusión de estos temas, y por esa brecha avanzan los que esgrimen las ideas contrarias y de carácter neofascista.

En esa línea, discurrieron los planteamientos de Frei Betto, quien abogó por organizar mejor la red en todo el mundo y facilitar que se asocie a esta cualquier organización que defienda una humanidad más justa.

La idea fundamental expuesta por Frei Betto es que en cada país se cree un equipo digital, sobre todo integrado por jóvenes por su facilidad con este ámbito, para crear una especie de fábrica de noticias.



Foto: Prensa Latina

Sería un equipo articulado entre todos los miembros de la Red que diariamente sistematice la información, en todos los formatos posibles, para que los mensajes de defender la humanidad lleguen a cada una de las personas, máxime si se tiene en cuenta que el enemigo imperialista y neofascista es poderoso y creativo para sembrar las matrices que les interesan.

Como ejemplo citó famosos dibujos animados estadounidenses que apenas sin que las personas se den cuenta hacen que los niños crezcan creyendo que es normal la diferencia de clases.

Llamó desde la izquierda a producir no solo para la razón, sino también para promover el aprendizaje correcto, el sentimiento y las emociones.

Esos planteamientos también pesaron en la intervención de Abel Prieto, quien además denunció la alarmante impunidad con que hoy actúa el imperialismo, sobre todo en un caso claro como el genocidio que sufre Palestina.

También dijo que preocupa ver gente joven en el mundo debutando en la política con ideas neofascistas y de incitación a la violencia. En tal sentido alertó sobre peligros presentes en Internet y las redes sociales ahora mismo, en entornos donde se favorece la calumnia desde el anonimato y desde la extrema derecha se ejerce el linchamiento de toda idea que defienda la dignidad humana.

Los destacados pensadores latinoamericanos llamaron a cerrar filas para cambiar un mundo en el que se ha disparado el retroceso en términos culturales, intelectuales y éticos. (Fuente: Prensa Latina)

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/348012-cuba-a-cerrar-filas-ante-avance-de-neofascismo-llaman-intelectuales}$



Radio Habana Cuba